

La Chaska

Octubre 2019

Año I - Nro. 3

SERVIR AL PUEBLO DE TODO CORAZON



- 1.- Los jóvenes y las mujeres en la en la época del Imperialismo
- 2.- Los derechos fundamentales
- 3.- Y no podrán doblegarlo
- 4.- Colusión y Pugna
- 5.- Chile: La Lucha es el Camino

LOS JÓVENES Y LAS MUJERES EN LA ÉPOCA DEL IMPERIALISMO



La mayoría de la población en el mundo vive entre la explotación y la miseria. Esto es lo único que le ofrece el sistema capitalismo en su etapa imperialista. Y los pocos grandes burgueses en su afán de perpetuarse en el poder, trasladan el peso de la crisis económica sobre las espaldas de los trabajadores y el pueblo. Entender además que la burguesía como clase, es caduca e incapaz de resolver los problemas de su sistema. Al respecto Marx y Engels en el Manifiesto Comunistas dicen: *"Es, pues, evidente que la burguesía ya no es capaz de seguir desempeñando el papel de clase dominante de la sociedad ni de imponer a esta, como ley reguladora, las condiciones de existencia de su clase. No es capaz de dominar, porque no es capaz de asegurar a su esclavo la existencia ni siquiera dentro del marco de la esclavitud, porque se ve obligada a dejarle decaer hasta el punto de tener que mantener, en lugar de ser mantenida por él. La sociedad ya no puede vivir bajo su dominación; lo que equivale a decir que la existencia de la burguesía es, en lo sucesivo, incompatible con la de la sociedad"*.

Esta cita magistral señala que la burguesía marcha inevitablemente a su final como clase dominante, pero esto solo se cumplirá por la acción del proletariado. Al respecto el Manifiesto Comunista señala: *"La burguesía produce, ante todo, sus propios sepultureros. Su hundimiento y la victoria del proletariado son igualmente*

inevitables”, desmintiendo así, que la burguesía conducirá a la sociedad a un estado superior a través de evoluciones.

Lo planteado exige comprender, que en momentos de crisis, que cada vez son más frecuentes, la burguesía recurre a mayor explotación que se traduce en la negación de los derechos de los trabajadores, quienes responden a este atropello, con su lucha reivindicativa expresada en las huelgas y grandes movilizaciones contra el recorte de salarios, contra el aumento del horario de trabajo, contra el despido intempestivo, por el derecho a la sindicalización, por mejores condiciones de trabajo, por el derecho a la huelga y a la negociación colectiva, a la salud y a una jubilación digna entre otros derechos que fueron arrancados por los trabajadores a base de dura lucha y tras sufrir persecución y carcelarias, dejando en el camino su sangre y su vida. Al grado que consiguieron que sus derechos se plasmasen en leyes y constituciones, que los gobiernos fieles representantes del capitalismo sistemáticamente los fueron desconociendo, hasta desaparecerlos con la aplicación de la política neoliberal que hoy rige la economía mundial, dejando al proletariado y al pueblo en total desamparo, que como siempre solo tiene la lucha para recuperarlos, sin perder la perspectiva de que la solución definitiva pasa por el cambio de sistema, del capitalismo por el socialismo.

Hay que destacar que la situación de la clase obrera se agrava por la traición de una parte de los dirigentes sindicales, que desnaturalizan la esencia de la organización sindical, que es dirigir la lucha frontal contra la explotación, defendiendo los derechos de sus afiliados. La fuerza sindical se expresa cuando ejerce el derecho universal a la protesta y la huelga, que son las formas principales en la lucha reivindicativa, empuñando con firmeza las banderas de una línea sindical clasista. Mientras los vende obreros oponen una línea revisionista caracterizada por la conciliación y no la lucha, convirtiendo las centrales sindicales en muros de contención a favor de los capitalistas y de los gobiernos de turno. La recompensa a esta traición, en lo económico es una vida burguesa y en lo político una curul en el parlamento. Veamos lo que dice Lenin, para entender esta realidad: “es evidente que una super ganancia tan gigantesca, que los capitalistas se apropian de ella, además de que exprimen a los obreros de su propio país, les permite corromper a los dirigentes obreros y a la capa superior de la aristocracia obrera. Los capitalistas de los países *“avanzados los corrompen y lo hacen de mil maneras, directas, abiertas y ocultas”* el mismo Lenin agrega *“la tendencia del imperialismo es escindir a los obreros y acentuar el oportunismo entre ellos, a engendrar una descomposición temporal del movimiento obrero”*. Esta verdad es característica de gran parte de las dirigencias sindicales a nivel mundial, por su colusión con los intereses de las patronales, contraria a la de los trabajadores. Esto obliga a los sindicatos y a los verdaderos dirigentes asumir la posición de clase del proletariado y devolver al movimiento obreros el verdadero sentido de sus luchas, asumiendo con firmeza la defensa y conquista de sus derechos y reivindicaciones, desenmascarando a las aristocracias obreras, a los revisionistas y oportunistas infiltrados en sus filas.

A la luz de lo planteado veamos lo que dice la Organización Mundial del Trabajo (OIT), que es el organismo especializado de la ONU, que según su propia definición tiene como objetivo: "La promoción de la justicia social y el reconocimiento de las normas fundamentales del trabajo y la creación de oportunidades de trabajo". En síntesis, la OIT diagnostica y sugiere soluciones a los gobiernos. Veamos lo que sobre la situación actual de los trabajadores dice: "En el mundo 700 millones trabajan, viven cada día con menos de 3.20 dólares al día, de ellos, 265 millones lo hacen con menos de 1,90 dólares, es decir son extremadamente pobres, de los cuales las mujeres y los jóvenes son los más afectados por este problema y el desempleo, la desigualdad salarial y las menores posibilidades de acceder a una formación técnica o profesional".(Informe sobre el panorama social del trabajo,2019)

Este es el diagnóstico donde no se señala, que el origen de esta situación es el capitalismo; sistema que exprime al trabajador hasta dejarlo en la mayor pobreza. La discriminación a las mujeres no es nada nuevo y la mayoría de los jóvenes en este sistema tienen un futuro incierto. La OIT prosigue: "las mujeres y jóvenes son víctimas de un sistema que no los representa, menos los defiende; las metas establecidas por la Comisión de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU para 2030 es, que todos en el mundo tengan un empleo decente a esa fecha. Los progresos en ese sentido y los que se prevé que se producirán al ritmo actual, no son suficientes para conseguirlo". Así las cosas, la realidad los obliga a reconocer que jóvenes y mujeres, son víctimas de un sistema que no los representa y las metas que se proponen son pura utopía, ya que el imperialismo vive de la sobre explotación ignorando incluso la situación de los trabajadores de sus propios países, que se quedan desocupados, cuando trasladan sus empresas a lugares donde la mano de obra es más barata y los gobiernos títeres les aseguran total impunidad frente a sus abusos. Esta es la cara del neoliberalismo globalizado, demostrando que los capitalistas no tienen nacionalidad menos humanidad. Además, el trabajo decente no es propio de este sistema, que hunde al obrero en la más profunda explotación. La OIT sigue: "la reducción de la tasa de pobreza laboral en los últimos 25 años ha sido "rápido" pero en los 5 últimos años se ha ralentizado según último informe de seguimiento de la ODS presentado en el Foro Político de Alto Nivel en Nueva York, cita mundial en la que se evalúa la evolución hacia un mundo más justo, pacífico y estable en el planeta". Este informe dice que la pobreza laboral se ha reducido y hoy está ralentizado, no dice, que los aumentos temporales de sueldos solo cubren las necesidades básicas, que se recortan nuevamente para paliar las crisis. Repiten a su ideólogo Fukuyama, cuando hablan de la evolución hacia un mundo más justo, pacífico y estable en el planeta. La realidad muestra lo contrario, pues las injusticias en el mundo, la falta de paz y estabilidad son obra del propio imperialismo. Solo basta ver las guerras de agresión que jamás dejan de existir, Siria es un caso reciente, donde las superpotencias participan y se enfrentan. Ahí están Estados Unidos, Rusia, China y los países europeos generando la inestabilidad internacional, preparándose para un nuevo reparto del mundo que se definirá con una tercera guerra mundial. Se cumple la verdad que dice *"cuando más los imperialistas hablan de paz es que se preparan para la guerra"*. La carrera armamentista encabezada por Estados Unidos y China con inversiones nunca vistas, lo confirman. La OIT continúa y dice: "el objetivo de la ODS, relativo al crecimiento económico y el empleo, fue uno de los sometidos a examen. El principal problema son las condiciones de trabajo y resalta el papel central que desempeña el empleo productivo, para ayudar a las personas a salir de la

pobreza". La OIT anota: "El modelo económico en el que nos hemos basado hasta la fecha está obsoleto y no garantiza que haya un salario de nivel aceptable para que los trabajadores lleven una vida digna. Hablan del empleo, pero han minimizado las capacidades de negociación colectiva, puesto que no se tienen en cuenta los intereses de todos". Una vez más reconocen los problemas, pero las soluciones que plantean no dejan de ser solo buenas intenciones, pues dentro del capitalismo no está la solución, por ser éste quien los produce.

Al analizar el problema de los desocupados llegan a la siguiente conclusión: "la otra cara del problema son los parados, en 2018 la tasa global de desempleo se situó en el 5%, lo que corresponde al nivel anterior a la crisis" (documento de la ODS) y sigue...: "Sin embargo no todos los trabajos creados son decentes, ni se reparten homogéneamente en las sociedades. Los jóvenes entre 16 y 24 años tienen más posibilidades de estar en paro que los adultos. El año pasado, la tasa de desempleo juvenil fue del 12% en comparación con el 4% de los adultos. La ONU alerta que el talento de los jóvenes del mundo se está desaprovechando, la quinta parte de ellos no participan ni en el estudio, ni en el empleo, ni aprendiendo o desarrollando competencias a través de programas de enseñanza vocacionales, durante la etapa formativa de la vida", y reafirma "las mujeres paradas son el 5.4% frente al 4.7% de los varones.

El diagnóstico de la OIT y la ONU es la aceptación de la difícil situación de los obreros y trabajadores en el mundo, donde los jóvenes y mujeres son los más golpeados.

Ahora repasemos el diagnóstico de la OIT sobre el continente africano. Señala lo difícil que es encontrar trabajo en este continente, especialmente para los jóvenes que según los últimos cálculos son unos 32 millones de desocupados, "agravado con el crecimiento demográfico". Actualmente la mitad de la población africana tiene menos de 14 años". La OIT grafica esta realidad con los siguientes ejemplos: Costa de Marfil tiene cerca del 23 % de su población económicamente activa desocupada, Sudáfrica 27.3%, Gabón 18%, Gambia 29%, recalcando: que incluso los trabajos menos dignos, se convierten en bienes raros". Ligar la desocupación con el problema demográfico es ocultar la responsabilidad del sistema capitalista, hoy imperialista en el atraso, destrucción y saqueo del continente africano, reducido a lugar de extracción de materias primas. No olvidemos que el África es la cuna de la humanidad, cuyas tierras fueron el escenario de la transformación del mono en hombre, sin este salto gracias al trabajo no seríamos lo que somos; por ironía de la historia, se les niega a sus pueblos el derecho al progreso. Tener presente que África fue el centro más grande de exportación de esclavos, vendidos como mera mercancía a lo largo y ancho del mundo hasta bien entrado el siglo XVIII. Este continente fue repartido a lo largo del siglo XIX, siendopreciado botín de las dos guerras mundiales en el siglo XX. Recordemos las lucha de las naciones africanas contra el dominio colonial y contra la voracidad de los Estados Unidos, a quien hoy China le disputa su dominio con grandes inversiones.

Por todo lo que significa África, no es justo que sea símbolo de hambruna y miseria, con miles de sus hijos víctimas de trata de personas, o muertos intentando cruzar el atlántico buscando

llegar a Europa con el sueño de una “vida mejor”; recibiendo el desprecio e indiferencia de los grandes burgueses y los gobiernos de estas naciones. Da rabia que sus habitantes sean tratados como subhumanos, sufriendo toda la brutalidad del imperialismo y sus gobiernos títeres. Pero dentro de esta realidad se vislumbra el futuro que está en manos de su proletariado que conduciendo a su pueblo a través de revoluciones, llegarán al socialismo.

La situación de los pueblos en los otros continentes, Asia y América Latina, respecto al trabajo, desocupación y miseria no difiere mucho al del África. La voracidad de los imperialistas en colusión con las grandes burguesías nativas que están a su servicio no tiene fronteras.

Ahora veamos lo que pasa en el Perú, principalmente con los jóvenes y mujeres que son los sectores más perjudicados por el neoliberalismo impulsada principalmente por el imperialismo norteamericano. Partimos citando al diario “El Comercio” del 28 de Agosto del 2019, que dice. “el número de personas de entre 15 y 29 años que no estudian ni trabajan (llamados nini) o que se desempeñan en la informalidad, suman aproximadamente 1,5 millones de un total de 6 millones. Casi el 80% de ellos están desocupados. Son varias las regiones en las que 1 de cada 5 jóvenes no tiene actividad productiva en su día a día; las cifras de informalidad laboral entre personas menores de 30 años llegan casi al 90%. Entre las mujeres el número es incluso más alarmante.”

Sobre esta base ahora veamos los planes que tiene la gran burguesía con la llamada política de competitividad y productividad, impulsada por el poder ejecutivo, su objetivo es flexibilizar más el régimen laboral, ligada a una economía que en el mundo se complejiza y avizora una nueva recesión, que repercutirá en el Perú, más cuando el crecimiento económico ha bajado y aumentado la desocupación. Sobre esta realidad, el gobierno con su política de competitividad garantiza las ganancias de las grandes empresas al flexibilizar aún más el régimen laboral, aumentando la jornada de trabajo, negando la estabilidad, y todos los derechos laborales, el derecho al seguro de salud y jubilación. Que se concreta en el decreto supremo N-345-2018. Este plan es el resultado de la convergencia entre el ejecutivo con el empresariado, uniendo a las dos facciones de la gran burguesía, que se coluden cuando se trata de golpear y explotar al pueblo. Este plan no es nada nuevo, sino la continuación de los lineamientos de la política neoliberal que en 28 años de su aplicación en el Perú ha demostrado su fracaso. Su particularidad reside en la propagandizada diversificación para el crecimiento, que busca que la base de la exportación no sea solo la minera, de ahí la urgencia de incorporar a este objetivo la producción de otros productos. Lo cierto es que con la política de competitividad y productividad no se apuesta por la industrialización del país. Es más, sus teóricos dicen que es anacrónico pensar en esta posibilidad y señalan la necesidad de reforzar nuestra condición de exportadores de materias primas. Sus mentores, parten de la premisa de que es imposible competir con la industria de los países industrializados, y que lo que corresponde es fortalecer nuestras “ventajas competitivas”, es decir, si somos ricos en recursos naturales, que esta siga siendo la base del aumento de los ingresos. Se olvidan de que a lo largo de la historia, los países que han alcanzado su desarrollo han seguido una política de industrialización.

Hoy, los imperialistas mantienen a las naciones en opresión y atraso, siendo en la práctica una traba para el desarrollo de las fuerzas productivas en los países atrasados. Por tanto el

papel de transformador de la sociedad está en manos del proletariado, que ya demostró en Rusia y China lo que es capaz de hacer transformando una economía atrasada en una economía socialista. Al guiarse por el principio de desarrollar la economía, teniendo como base la agricultura y como directriz la industria, consiguió grandes logros en favor de las grandes mayorías. La restauración capitalista ha revertido estos logros a favor de la burguesía que asaltó el poder en estos países deviniendo en superpotencias.

La propaganda imperialista busca ocultar el carácter de clase de la industria. La industria en el capitalismo sirve a unos cuantos grandes burgueses, mientras que en el socialismo está al servicio de las grandes mayorías. Volviendo al Perú, la gran burguesía en su plan de desarrollo reduce la industrialización al valor agregado de las materias primas, que ni siquiera la concreta en su decreto arriba señalado. Como dijimos, para la burguesía la industrialización se reduce a la diversificación productiva, es decir el integrar a la producción el mayor número de materias primas para la exportación, sin pensar en la producción nacional, menos en la industrialización ni en la aplicación tecnológica en el proceso productivo. La pregunta es: ¿cómo se piensa elevar la productividad? La respuesta es, reduciendo el costo de mano de obra, o sea, bajando sueldos y salarios. Para concretar el plan, se menciona la creación de un “entorno competitivo” que consiste en la disminución de los llamados sobrecostos laborales. El pretexto es que estos en el Perú, son más altos que en los países de su entorno como Colombia, Chile y México, entre otros. No dicen que esto es debido a que en el Perú los costos laborales son más altos en comparación con los salario que son muy bajos. Con esto lo que buscan es reducir más los derechos salariales de los trabajadores en beneficio de los pocos grandes empresarios cuya base legal está en la Constitución de 1993, que es el sustento del neoliberalismo.

En el Perú y en el resto de Sudamérica, el responsable del padecimiento del pueblo es el capitalismo, que hace más ricos a unos cuantos y hunde en la explotación y la miseria a las mayorías. El futuro de los jóvenes y mujeres es el futuro de la clase obrera y el pueblo, el socialismo. El problema de la falta de derechos es mundial, va desde los países más ricos hasta los más pobres y atrasados. La situación de la clase obrera es cada día más precaria y su lucha en defensa de sus derechos no se detiene, a pesar de la represión y todo tipo de abusos. No existe un solo lugar en la tierra, donde el descontento contra el capitalismo hoy imperialista esté ausente. El futuro son las tempestades revolucionarias que se avecinan en el camino al socialismo.

LOS DERECHOS FUNDAMENTALES

Con el surgimiento de la propiedad privada, de las clases sociales y el Estado, las mayorías perdieron sus libertades y derechos; al respecto Engels dice: *"La sociedad antigua, basada en las uniones gentilicias salta al aire a consecuencia del choque de las clases sociales recién formadas; y su lugar lo ocupa una sociedad organizada en Estado, cuyas unidades inferiores no son gentilicias, sino unidades territoriales"*. Ver en este acontecimiento el inicio de la incansable lucha de los desposeídos del mundo, por la defensa de sus libertades y derechos fundamentales. A lo largo de la historia y con la experiencia acumulada, el proletariado fue aprendiendo a manejar las leyes que sus máximos representantes han establecido. Saben que cuando las contradicciones se antagonizan, la solución pasa por las revoluciones, único camino para atacar los problemas desde sus raíces. Ahora veamos brevemente, algunos hitos importantes en la historia sobre Derechos Humanos.

La historia ubica en el año 539 a.c. la primera ordenanza sobre derechos humanos dada por Ciro el Grande, rey persa (559-529), que conquistó Babilonia y liberó a los esclavos. Planteo la igualdad entre los hombres, proclamando que estos eran libres de escoger la religión que quisieran, con estas medidas políticas buscaba ganarse el favor de sus nuevos súbditos y legitimar su conquista. Los decretos que Ciro proclamó se grabaron en escritura cuneiforme acadio babilonio en un cilindro de barro, conocido como el cilindro de Ciro. Las Naciones Unidas señalan que las disposiciones de Ciro inspiraron los cuatro primeros artículos de la actual Declaración Universal de los Derechos Humanos.



En 1215 se da la carta Magna Inglesa, considerada el principio de la democracia moderna, fue promulgada por el Rey Juan de Inglaterra. Este documento recoge entre otros, el derecho de la viuda a no volver a casarse

si poseía propiedades o garantías de igualdad ante la ley.

En la declaración de la independencia de los Estados Unidos (1776), se introduce el concepto de los Derechos Naturales, donde se dice que todos los seres humanos

son iguales; tienen los mismos derechos como el de la vida y la libertad. Thomas Jefferson en el memorable documento señala: "que cada persona es de inmensa e igual importancia para Dios; sin tener en cuenta el sexo, la raza o el estatus social ": Establece como evidente esta verdad. "que todos los hombres son creados iguales, dotados por su creador de ciertos derechos inalienables". Tener presente que la emancipación de los Estados Unidos fue dirigida por la burguesía, logrando su independencia de Inglaterra y avanzando en su camino capitalista hoy imperialista. Es más, el contenido del documento expresa la esencia del individualismo burgués.

En 1789 se da el triunfo de la Revolución francesa, donde el concepto de derechos humanos se amplía respecto al de la independencia de los Estados Unidos, haciendo hincapié que los derechos son naturales. La declaración de los derechos del hombre y del ciudadano fue aprobado por la Asamblea Nacional Constituyente francesa, siendo uno de los documentos fundamentales de está. Sus principios recorrieron Europa y llegaron a las colonias, atizando las llamas emancipadoras: libertad, igualdad y fraternidad; irradiaron el mundo convirtiéndose en banderas de lucha en todas partes, pues representaba el triunfo de la burguesía sobre la feudalidad, causante de todos los males de esa época, como lo es hoy el capitalismo.

El 22 de agosto de 1864 se da la primera Convención de Ginebra, que establece una serie de derechos que deben respetarse en los conflictos armados; a este evento acudieron 16 países que se comprometían a amparar y proteger a los soldados heridos, a las personas y equipamientos dedicados a su cuidado, este documento supuso el nacimiento del moderno derecho internacional ya en 1863 un comité de atención para heridos fue el germen de la Cruz Roja.

En 1883 Marx y Engels analizan el problema desde la concepción del proletariado, señalando la pérdida de las libertades y derechos, como consecuencia de la propiedad privada sobre los medios de producción. Que está en pocas manos, Engels en el prefacio del Manifiesto Comunista de la edición alemana de 1883 dice: *"la producción económica y la estructura social que de ella se deriva necesariamente en cada época histórica, constituyen la base sobre la cual descansa la historia política e intelectual de esa época, por tanto, toda la historia (desde la disolución del régimen primitivo de propiedad común de la tierra) ha sido una historia de la lucha de clases, de lucha entre clases explotadores y explotados, dominantes y dominadas, en diferentes fases del desarrollo social..."*. Para el materialismo histórico la condición de explotados significa la pérdida de las libertades y derechos fundamentales de las grandes mayorías; por tanto, hoy la solución está en manos del proletariado. Engels continúa *"...Esta lucha ha llegado a una fase en que la clase explotada y oprimida (el proletariado) no puede ya emanciparse de la clase que la explota y la oprime (la burguesía), sin emancipar al mismo tiempo y para siempre, a la sociedad entera de la opresión y la lucha de clases."*

En 1915 a nivel mundial surge la figura de Mahatma Gandhi con su prédica pacifista en la lucha contra el colonialismo, pregona la no violencia y defiende el derecho que tienen todas las personas en el mundo y no solo los europeos. Logrando con sus protestas pacíficas grandes concentraciones anticolonialistas que no pasaron a más, salvo la participación electoral, camino impulsado por los reaccionarios para mantenerse en el poder.

Prosiguiendo en el análisis llegamos a la época imperialista, responsable de las guerras de rapiña y reparto del mundo. No olvidar lo que significó para la humanidad, las dolorosas consecuencias de la primera guerra mundial. Que una vez concluida generaron protestas, movilizaciones y denuncias a lo largo del mundo, arrancando acuerdos y tratados, con la intención que estas "nunca más se repita". Lo que por supuesto no se dio ni dará, por la esencia guerrerista de los imperialismos que no tienen otra forma de ampliar sus dominios, y garantizar las riquezas a su gran burguesía que es la razón de su existencia. Luego tuvimos la segunda guerra mundial, y hoy los mismos imperialistas responsables de las anteriores, se preparan para una tercera, a pesar de todos los acuerdos y tratados. No olvidar la voracidad de los imperialistas, que utilizan para sus fines, las instituciones que supuestamente debían evitar las confrontaciones mundiales, como es el caso de la ONU.

El 28 de junio de 1919, 51 países firmaron el tratado de Versalles, poniendo punto final a la primera guerra mundial. Previamente el 11 de noviembre de 1918 se firmó un armisticio, poniendo fin a los combates y obligando, además, a Alemania, tras aceptar la responsabilidad de haber iniciado la guerra junto a Austria y Hungría, a transitar por un proceso de desarme y pagar una indemnización de 31,4 millones de dólares, que al cambio actual equivale a 442 mil millones de dólares, que recién acabó de pagar el 3 de octubre del 2010. Como se ve, el pueblo alemán cargó con las sanciones que le impusieron en exceso, y la redacción de este tratado, les causó estupor y humillación. Situación utilizada por los Nazis para el ascenso de Adolfo Hitler al poder. Iniciándose así el camino que llevó a la segunda guerra mundial. Tuvieron que pasar dos guerras mundiales para que sus protagonistas pongan sobre la mesa los derechos humanos, pensando con esto lavar su imagen y responsabilizar de todos los horrores a los que perdieron el conflicto. El antecedente de las Naciones Unidas fue la Sociedad de las Naciones, que se da antes de la primera guerra mundial y se establece en 1910 "para promover la cooperación internacional y conseguir la paz y la seguridad". También dentro de esta se creó la Organización del Trabajo. La Sociedad de Naciones fue cesada por no haber conseguido evitar la segunda guerra, cosa que era imposible pues sus principales miembros prepararon y llevaron adelante esta confrontación bélica, demostrando que la paz para los imperialistas es el resultado de la guerra y sirve para preparar la siguiente y solo terminará cuando el capitalismo sea reemplazado definitivamente por el socialismo a nivel mundial, las guerras revolucionarias acabaran con las guerras inter imperialista, con los estados reaccionarios y las clases sociales en el camino al comunismo.

El 26 de junio de 1945 se aprueba la Carta Fundacional de las Naciones Unidas y por primera vez aparece el término "Derechos Humanos". Pero es el 10 de diciembre de 1945 que se da la Declaración Universal de los Derechos Humanos, donde se establecen los derechos fundamentales, que deben protegerse en todo el mundo. Llegamos así al siglo XXI con casi todas las naciones adscritas a la Declaración Universal, el problema es que no se respeta lo planteado, es más, por comunicados de la propia ONU millones de personas son víctimas de las guerras que los imperialistas provocan, todos los días, en diferentes puntos del planeta; otro tanto es perseguida y discriminada por motivos de etnia, religión o problemas políticos y 10 millones de personas no tienen nacionalidad.

El 24 de octubre de 1945, al término de la segunda guerra mundial, nace oficialmente el organismo que conocemos como Naciones Unidas." 50 estados se reúnen para "proteger a las generaciones venideras del azote de la guerra, que dos veces ha producido un sufrimiento incalculable a la humanidad", versión recogida en el preámbulo de su acta constitutiva. Luego que la carta fundacional fuera ratificada por China, Francia, La Unión Soviética, Reino Unido, Estados Unidos y los demás signatarios, destacando entre ellos los mismos que hoy preparan la tercera guerra mundial.

Siendo nuestra preocupación la actual situación de los derechos fundamentales, demos una mirada a la declaración de los derechos humanos que consta de 30 artículos, de los cuales analizaremos los más relevantes confrontándolas con la realidad:

1) Todos los seres humanos nacen libres e iguales

Este derecho existió en la época primitiva, violado al instante en que surge la propiedad privada, las clases sociales y el Estado, donde los hombres al nacer se integran a la clase a la que pertenecen sus padres. No es igual nacer en una cuna de las clases pudientes, donde al niño no le falta nada y otra en el seno de las clases oprimidas y explotados, cuya pobreza no les permite en la mayoría de los casos sobrevivir más allá de los cinco años. Por no tener acceso a una vida saludable.

3) Todo individuo tiene derecho a la vida y la seguridad

Este derecho al igual que el anterior solo es válido para la gran burguesía. El pueblo no tiene acceso a la salud. convertida hoy en un gran negocio. Los más pobres están expuestos a todo tipo de enfermedades, por su situación precaria, son víctimas de enfermedades, incluso de aquellas que para otras personas son curables. Para los imperialistas la vida no vale en territorios cuyas riquezas están en disputa, a los que se bombardea para someterlos y apropiarse de lo que guarda su subsuelo (petróleo, gas y minerales) Ahí está la sangre fresca de los pueblos de Afganistán, Irak, Libia, Siria entre otros.

En cuanto a la seguridad, ésta sólo existe para los ricos, cuyos barrios están protegidos por las fuerzas de seguridad, y todo tipo de adelanto tecnológico. Mientras en los barrios pobres, este derecho no existe y si la policía se presenta no es para protegerlos, sino para reprimirlos por luchar por sus derechos acusándolos de terroristas.

4) *Nadie será sometido a esclavitud ni a servidumbre.*

La Organización Internacional del Trabajo reconoce que actualmente en el mundo existen 2 mil millones de personas víctimas de trata, con fines de explotación laboral y sexual, práctica que se conoce como la esclavitud del siglo XXI. Ninguna nación escapa a esta realidad

5) *Nadie será sometido a torturas ni tratos crueles e inhumanos.*

Este es uno de los derechos que más se viola en el mundo, expresando los horrores del sistema capitalista, que trata a los detenidos como subhumanos y se ensaña con los presos políticos y prisioneros de guerra. Ahí está Guantánamo que ha generado el repudio a nivel mundial. Otro ejemplo es el Perú. No olvidar las torturas, y genocidios contra comunidades campesinas y contra los prisioneros políticos y de guerra en las cárceles durante el proceso de la guerra popular. Guerra que terminó hace 28 años pero el Estado sigue aplicando las mismas leyes llamadas antiterroristas, al que se suma el Derecho Penal del enemigo y la ley de apología. Así la situación ha empeorado al grado que las propias Naciones Unidas el 2012 denunció y recomendó cerrar la Base Naval del Callao por considerarlo un RÉGIMEN DE TORTURA, donde se viola sistemáticamente los derechos de los presos políticos, que inconcebiblemente cumplen condenas en una prisión militar. Por su parte el Comité contra la tortura de la ONU "expresa su preocupación por las condiciones de esta prisión de alta seguridad, que impone el confinamiento en solitario, con aislamiento sensorial, y la prohibición de comunicarse" ...donde el doctor Abimael Guzmán, con 85 años de edad, sufre prisión y esta privado de todos los derechos consagrados por la ONU, la Constitución y las leyes del Perú que solo existen en el papel y no se cumplen.

11) *Toda persona tiene derecho a la presunción de inocencia y a penas justas.*

Este derecho es vulnerado todos los días, las personas detenidas por la policía, son presentadas públicamente y señaladas como responsables del crimen que se les atribuye, sin antes haber sido juzgados y si no cuentan con los medios económicos para pagar su defensa, pasarán muchos años sin sentencia, por la llamada prisión preventiva. Es más, los jueces, fiscales y procuradores, cuando se trata de perseguidos políticos, tienen la consigna de aplicarles las penas más altas, incluida la cadena perpetua. Al respecto el mismo Papa Francisco se ha pronunciado, señalando que la cadena perpetua es peor que la pena de muerte,

porque las condiciones de vida que le espera al condenado, es de tortura permanente, sin ningún derecho, es una muerte en vida.

7) *Toda persona tiene derecho a la protección contra la discriminación.*

Este derecho tampoco se cumple, es más, la discriminación por raza, lugar de residencia, sexo y religión es una práctica cotidiana en una sociedad donde el Estado marca el comportamiento de las personas desde sus órganos del poder. Se discrimina y persigue a las personas que piensan diferente a lo que el Estado plantea, para lo cual han dado la ley de apología. Se niega el derecho al trabajo a los que recobraron su libertad tras haber cumplido la sentencia que se les impuso, se les prohíbe participar en política, en concreto se les aplica la muerte civil.

9) *Nadie podrá ser detenido, desterrado ni preso arbitrariamente.*

En la práctica se hace lo contrario y lo que pasa en el Perú con los presos políticos y prisioneros de guerra es un ejemplo, a la par que se criminaliza las protestas sociales, deteniendo a sus protagonistas, abriéndoles procesos y aplicándoles duras penas sin prueba alguna, tildándolos de terroristas. Una forma de destierro es la persecución que obliga a las personas a salir de sus países buscando protección en otras naciones.

10) *Toda persona tiene derecho a un tribunal independiente y a penas justas.*

Los tribunales aplican el derecho penal del enemigo, que está preparado para perseguir y sancionar a personas que piensan y opinan diferente a lo que quieren las clases opresoras y su Estado represivo; o por organizarse en defensa de los desposeídos, aplicándoles leyes que se dieron en la época de la subversión armada la cual terminó hace cerca de treinta años. Esto demuestra que la independencia del Poder Judicial en el Perú no existe, menos las penas justas.

18) *Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, conciencia y religión.*

Como ya lo señalamos en el Perú se persigue por pensar diferente a lo que quiere el Estado y para darle legalidad han creado la ley de apología al terrorismo. Más aún si ese pensamiento marca el camino para resolver los problemas del pueblo desde sus raíces. Para los reaccionarios el peor crimen es ser marxista leninista maoísta pensamiento Gonzalo, que es pensamiento científico. Se repite lo que Marx y Engels dicen en la presentación del Manifiesto Comunista: "Un fantasma recorre Europa, el fantasma del comunismo. Todas las fuerzas de la vieja Europa se han unido en santa cruzada para acosar a ese fantasma: el Papa y el Zar, Metternich y Guizot los radicales franceses y los polizontes alemanes", esto es válido para el Perú, pues los reaccionarios se unen para seguir persiguiendo a los

revolucionarios y al pueblo, con el pretexto que el fantasma de la guerra popular recorre el territorio.

21) Toda persona tiene derecho a participar directa o indirectamente en el gobierno de su país.

El Perú es un ejemplo donde se niega la participación política. Es el caso del Movadef, organización que surge para participar en política, ciñéndose estrictamente a las leyes y a la Constitución, cumpliendo todos los requisitos que el organismo electoral exige. Con el apoyo del pueblo recolectó las firmas en tiempo récord superando con creces la cantidad de adherentes requerida por el Jurado Nacional de Elecciones. Este organismo rechazó la inscripción bajo el pretexto de que alguno de sus integrantes había sufrido condena por subversión (terrorismo) tener como sustento ideológico el marxismo, leninismo, maoísmo, Pensamiento Gonzalo, considerado subversivo; negándoles así el derecho de representar y defender al pueblo, hoy les han inventado el caso Perseo, para encarcelados aplicándoles la figura de apología al terrorismo. y sentenciarlos a penas que van de 15 años hasta la cadena perpetua.

Queremos terminar diciendo que los derechos fundamentales están escritos y "reconocidos" por leyes, constituciones, convenciones y organizaciones que deben velar por su cumplimiento; pero la burguesía y sus estados reaccionarios los niegan permanentemente. Por tanto estos derechos solo perduraran cuando en el mundo brille la sociedad sin propiedad privada, sin las clases sociales, sin ricos ni pobres. En la sociedad de la libertad y la armonía, el comunismo.

Y NO PODRÁN DOBLEGARLO



A lo largo y ancho del Perú, aparecen consignas en defensa de los derechos fundamentales del pueblo. Esfuerzo de quienes en los hechos están al lado de los desposeídos; aun a sabiendas de los problemas que esto les puede generar con el viejo sistema, que persigue y reprime con carcerelerías draconianas, el atreverse a pensar diferente al Estado.

En paredes y cerros que son las pizarras que tiene el pueblo, hoy se lee:

- ***Respeto a los derechos del Dr. Abimael Guzmán.***
- ***Abajo la cadena perpetua que es peor que la pena de muerte.***
- ***Cierre del Penal Militar De la Base Naval del Callao, centro de tortura.***

El viejo y corrupto Estado peruano a través de sus instituciones judiciales y policiales, capitaneados por la marina de Guerra, se ensaña y arremete contra el Dr. Abimael Guzmán. Privado de su libertad hace más de 27 años, con 2 cadenas perpetuas y otra en marcha, con el conocido caso Perseo. Piensan que torturándolo física y psíquicamente van a lograr que los que luchan por el respeto de sus derechos fundamentales desistan del combate. En el fondo la cobarde acción de los reaccionarios responde al odio y venganza que mantienen contra el que dirigió la guerra popular, guerra que hizo tambalear desde sus cimientos al Estado terrateniente burocrático, hoy capitalista. Refleja a su vez, su temor a las grandes tormentas revolucionarias que inevitablemente se darán en el futuro y acabarán expulsándolos del poder.

Es bueno recordar que los opresores a lo largo de la historia han tenido la misma actitud contra los que se levantaron en su contra, persiguiéndolos, torturándolos y condenándolos de por vida a cumplir sus penas en cárceles siniestras. En el capitalismo los maestros del proletariado: Carlos Marx, Federico Engels, Lenin y el presidente Mao Tse tung, sufrieron el odio de la burguesía en su afán de evitar que el socialismo se haga realidad, cosa que no lo lograron. Es más, en Rusia el proletariado con Lenin a la cabeza tomó el poder con violencia revolucionaria y lo mantuvo con dictadura del proletariado iniciando así la Nueva Era de la

Revolución proletaria Mundial, (el socialismo) pero fue gracias a la dirección del presidente Mao que la revolución llegó a la más alta cumbre de su desarrollo, con la revolución cultural proletaria.

Como se ve el trato que recibe el Dr. Abimael Guzmán es parte de la ofensiva contra revolucionaria, aplicada con odio y venganza. Miserable acción justificada por la prensa que controlan, pintándolo de lo peor y carente de toda virtud y merecedor del cruel e inhumano sistema carcelario que se le ha impuesto. Su mayor delito “ser el más grande marxista leninista maoísta viviente sobre la faz de la tierra”, reconocido por los revolucionarios en el mundo, de ahí la solidaridad que recibe la campaña en defensa de su vida y de sus derechos fundamentales.

El doctor Abimael Guzmán a pesar de las difíciles condiciones en que vive, sigue combatiendo, demostrando la energía que da toda una vida dedicada al comunismo, a la revolución y al servicio de los oprimidos. Lo mantienen en la Base Naval del Callao en aislamiento absoluto y perpetuo, con todos sus derechos conculcados pensando doblegarlo y humillarlo como persona. Cosa que no han conseguido por la fuerza de sus ideas, de sus principios y su convicción de comunista. Cual acero forjado en la lucha revolucionaria y en la guerra popular que es la forma más alta de lucha.

El solo mencionar el nombre del Dr. Abimael Guzmán espanta a los enemigos del pueblo, al extremo que han aprobado en el Congreso de la Republica la llamada “ley de apología” como parte del derecho penal del enemigo; cuyo objetivo es perseguir y encarcelar a las personas que se atreven a mencionar su nombre y defender el pensamiento Gonzalo. prueba de ello es el proceso que hoy afrontan miembros del MOVAREDEF en el llamado Caso Perseo, demostrando que en el Perú no existe libertad de pensamiento ni de organización. Citamos palabras del mismo Dr. Abimael Guzmán, al referirse al día de la heroicidad, que es aplicable a su caso: ***“Con más saña se persigue, se combate, parte de ese combate es la persecución siniestra contra los prisioneros de guerra; pero los que hoy día son combatidos, son los héroes del mañana, son los que hacen el futuro, son los que abren trocha en la historia”.***

El Dr. Abimael tiene 85 años y purga su condena en una cárcel militar sin respetar la sentencia del poder judicial que señala: que su carcelería la debe cumplir en una prisión administrada por el INPE, respetando todos los derechos que las leyes y la constitución garantizan. Además, el penal de la Base Naval del Callao ha sido declarado por la Comisión Contra la Tortura de las Naciones Unidas como un centro de tortura.

Por lo que significa el Dr. Abimael Guzmán para el pueblo peruano, saludamos la movilización en defensa de su vida e integridad, denunciando ante el mundo y las organizaciones de Derechos Humanos su real situación, para que adopten las medidas pertinentes y se respeten sus derechos.

Es de resaltar la medida cautelar presentada por la Profesora Elena Iparraguirre, esposa del Dr. Abimael Guzmán Reynoso, ante la Comisión Interamericana de

Derechos Humanos de la OEA, para que adopte las medida necesarias a favor de su esposo en los siguientes puntos:

- a)** *Proteger la vida y la integridad del Dr. Abimael Guzmán*
- b)** *Garantizarle un tratamiento médico adecuado según la recomendación de los especialistas.*
- c)** *Que cese el aislamiento e incomunicación al que está sometido.*
- d)** *Garantizar que sus condiciones de detención cumplan con las normas internacionales aplicables.*
- e)** *Se cierre el Penal Militar de la Base Naval del Callao y se dé su traslado a otro penal, que reúna las condiciones de los estándares internacionales contempladas en las reglas mínimas de tratamiento de los reclusos por la NNUU y este a cargo estrictamente del Instituto Nacional Penitenciario (INPE).*
- f)** *Informar a la CIDH sobre las medidas tomadas, para investigar los supuestos hechos que dieran lugar al otorgamiento de estas medidas cautelares y así evitar su repetición, por los motivos que a continuación se expresan.*

“Mi esposo Manuel Rubén Abimael Guzmán Reynoso, condenado a cadena perpetua por terrorismo agravado por ser dirigente del PCP, es mantenido en el Penal Militar de la Base Naval del Callao hace 27 años, con intención de hacer perpetuas las condiciones de aislamiento e incomunicación negadoras de sus derechos fundamentales y agravadas por la vulnerabilidad de su salud al tener 85 años. El prolongado e indefinido aislamiento, las severas y discriminatorias restricciones de ejecución penal, carentes de razonabilidad, proporcionalidad, legalidad y el haber entrado a los 80 años desde diciembre del 2014 con una frágil y no bien atendida salud constituyen los elementos para la medida cautelar a favor de mi esposo”.

La pugna por el poder en el Perú es el resultado de las contradicciones en el seno de la gran burguesía, donde cada fracción busca gobernar en beneficio del grupo económico que representa. Lo que observamos en los últimos tiempos aparte de la colusión y pugna, es el reflejo de la descomposición del viejo Estado hoy capitalista cuyos partidos políticos están en una crisis total, embarrados por la corrupción desde la coronilla hasta la punta de los pies, con sus máximos dirigentes que gobernaron el país, investigados o presos por corrupción y otros en la lista de espera para ingresar a la cárcel. Hay que precisar que la corrupción se inicia con la aparición de la propiedad privada y la división de la sociedad en clases sociales. Al surgir los ricos y los pobres, los opresores y los oprimidos, como consecuencia de la apropiación por unos pocos de los excedentes de la producción y de los medios de producción que en la época primitiva eran de uso colectivo. Para ocultar este acto corrupto, los reaccionarios lo presentan como un fenómeno natural y de origen divino. En el capitalismo la fuente de riqueza de la burguesía es la plusvalía que le roban a la clase obrera.

Como se ve la colusión y pugna en el seno de los explotadores siempre ha existido, pero es en el capitalismo donde expresa su máxima dimensión. La voracidad de la burguesía no tiene límites; su afán es concentrar cada vez mayor riqueza. La pregunta es ¿por qué se da la colusión y pugna dentro de la misma clase? La respuesta es: porque la burguesía no es



una clase compacta sino la suma de capitalistas, cada cual con sus propios intereses, formando facciones dentro de las ramas productivas, compitiendo por apoderarse de las riquezas, de los mercados y del control político del Estado. Entender que la crisis del sistema no es solo económica, sino político y en todos los campos. Esto se refleja en los partidos políticos con sus dirigentes desprestigiados y sin los méritos que los cargos ameritan. Al respecto Marx y Engels dicen: "*La burguesía ha despojado de su aureola a todas las profesiones que hasta entonces se tenían de venerables y dignas de piadoso respeto. Al médico, al jurisconsulto, al sacerdote, al sabio, los ha convertido en sus servidores asalariados*", esto cae como anillo al dedo a los que postulan al parlamento o cargos de poder, que se convierten en simples asalariados y tramitadores de leyes que favorecen a la gran burguesía.

Volviendo a la crisis general del Estado peruano, primero diremos que es estructural. **En lo económico** profundizada por el fracaso de la política neoliberal, aplicado por más de 30 años y promovida por el imperialismo norteamericano principalmente. Este fracaso se expresa en la ralentización económica con peligro de recesión agravada por la situación económica internacional. Frente a esta situación, el nuevo gobierno que surgió en el 2016, buscaba definir un nuevo plan económico, sin lograr concretarlo hasta el momento, problema que une y preocupa a las dos facciones principales de la gran burguesía.

En lo político el Estado peruano protege y está subordinado a los intereses del imperialismo, de los grandes capitalistas comandados por la ultraderecha neoliberal expresadas en sus dos facciones: la liberal tecnocrática (PPK-Vizcarra) instalada en el Ejecutivo, mientras en el Legislativo la mayoría parlamentaria (fujimorista) representa a la ultraderecha populista y autoritaria. Estas facciones han evidenciado su colusión y pugna desde el inicio del gobierno. Primero se coluden buscando reactivar la economía y asegurar que las ganancias de los ricos no se vean afectadas y segundo para dar normas persecutorias y discriminatorias contra el pueblo, criminalizando las justas protestas contra la explotación capitalista. Un ejemplo es la lucha contra la voracidad de las mineras, que no solo explotan a la clase obrera, sino atentan contra el territorio de las comunidades, contra su medio ambiente y envenenan sus aguas. También están las huelgas del sector salud, educación y del poder judicial entre otras, destacando la de los ambulantes en defensa de su trabajo y el derecho a llevar algo de comida a sus hijos.

La burguesía está unida monolíticamente cuando se trata de la defensa de su sistema, su pugna es por controlar el Estado para tener poder político, y beneficiarse del dinero público, sin importarles los intereses del pueblo. Reparten las concesiones millonarias entre sus amos y las multinacionales que sin escrúpulos les ofrecen coimas millonarias, como es el caso de Odebrecht y Coas, empresas constructoras brasileñas. Esta práctica no es una excepción sino una constante en todos los gobiernos. Ahí están los de Alberto Fujimori, Alejandro Toledo, Alan García, Pedro Pablo Kuczynski. Todos en prisión y uno en el cementerio para evitar la cárcel.

Todos unidos en la podredumbre, a la cual se sumergieron con gran entusiasmo, e irradiaron su pestilencia al Estado en su conjunto: ejecutivo, legislativo, poder judicial, gobernadores y alcaldes, no se escapan ni las fuerzas armadas, ni policiales. Hay que reconocer que desde los años 90 las dos facciones se han turnado en el poder aplicando consecuentemente el neoliberalismo, que favorece el libre mercado; sublimiza la competencia para enriquecerse desde el sector privado a costa del Estado. Recurren a todo tipo de artimañas y corrupción para hacerse del botín, teniendo como último resultado un Estado totalmente podrido.

La pugna entre la facción tecnocrática que ganó la presidencia de la República en el 2016 y la ultraderecha populista y autoritaria que logró una mayoría absoluta en el parlamento se inició el primer día que asumieron el poder. Los fujimoristas acusando a los de PPK de haberles robado las elecciones. Optaron por traerse abajo el gobierno y tras conseguir la caída de Kuczynski llegaron a un acuerdo con Martín Vizcarra, para que este asuma la presidencia del gobierno. La alianza duró poco, ya que la contradicción entre facciones hizo que Vizcarra retorne al redil de los tecnócratas, agudizándose así las contradicciones en medio de los escándalos de corrupción y el encarcelamiento de Keiko Fujimori. Los Fujimoristas usaron a sus forajidos del parlamento, para favorecer a jueces y fiscales vinculados a la corrupción (los cuellos blanco del puerto) y recibir de estos la devolución del favor con la excarcelación de Keiko. La contradicción se agudizó al punto que Vizcarra cerró el congreso, golpeando fuertemente al fujimorismo y sus aliados apristas empeñados en detener las investigaciones de corrupción que llevó a su máximo dirigente al suicidio. La disputa por ahora, la vienen ganando los tecnócratas que buscan afianzarse en el poder, tras las elecciones parlamentarias del 20 de enero de 2020 y ganar las elecciones presidenciales

del 2021 para seguir disfrutando de las bondades que reciben del sistema capitalista, al que sirven y llenan de alabanzas. Por ejemplo, dicen: “que sin inversión privada nacional y extranjera no es posible el desarrollo de la nación, no hay puestos de trabajo y aumenta la pobreza. No dicen que la dependencia del Perú a potencias extranjeras es la principal responsable del atraso de la economía, la miseria del pueblo, y el voraz saqueo de nuestras riquezas.

En resumen: las facciones de la gran burguesía no ocultan su colusión en defensa del fracasado neoliberalismo. Pero en los procesos electorales pugnan por controlar el Estado y desde la cumbre del poder servir mejor a su clase. Por ello es necesario desenmascarar a los explotadores que hoy se preparan una vez más para participar en las elecciones parlamentarias de enero del 2020 y luego en las generales del 2021. Hoy, están que alistan sus caravanas para ir por barrios y comunidades ofreciendo resolver los problemas que afectan al pueblo; buscando su voto, para una vez instalados en el gobierno seguir su camino contrarrevolucionario, garantizando el oro para los ricos y migajas para el pueblo. Y cuando el pueblo se levanta en defensa de sus derechos fundamentales, perseguirlos y juzgarlos, aplicando el derecho penal del enemigo por “terroristas „con sentencias draconianas. Frente a este panorama al pueblo solo le queda el camino de la lucha y sí participa en elecciones es para denunciar el neoliberalismo y reconquistar sus derechos perdidos. Tal es el caso del Movadef que desde su fundación hace años, exige se le reconozca como organización política, después de cumplir con todos los requisitos que le exige el poder electoral. No se le inscribe con la excusa de estar conformada por ex detenidos acusados por terrorismo y tener como base ideológica el marxismo leninismo maoísmo, pensamiento Gonzalo.

CHILE : LA LUCHA ES EL CAMINO

Desde *La Chaska* expresamos nuestra solidaridad con los pueblos de Sudamérica, donde las protestas populares son frecuentes. Recordemos las de Argentina contra las medidas económicas y la indolencia de los poderosos, las del pueblo peruano expresando su cólera contra el Estado capitalista aplicador del neoliberalismo, Estado bañado en la más descarada corrupción. Donde el pueblo ya no soporta tanto maltrato, indolencia ni la criminalización de sus luchas con leyes totalmente inhumanas, como la cadena perpetua y la ley de apología al "terrorismo". Reiteramos, en América Latina y en el mundo entero las luchas son contra el sistema capitalista y más específicamente hoy, contra su fracasada política neoliberal. Es de destacar las luchas que últimamente se han desarrollado en Ecuador y Chile, y por su trascendencia llenan de optimismo el futuro de nuestras naciones y ratifican que el camino del pueblo es la lucha y solo con ella se consigue todo. Es más, en las luchas reivindicativas en defensa de sus derechos fundamentales, las masas se preparan para afrontar los grandes combates que se vislumbran por un mundo nuevo, donde la justicia prevalecerá sobre la injusticia, donde las masas serán dueñas de su destino, puesto que están demostrado que no quieren seguir viviendo en medio de la explotación y miseria y están decididas a enfrentar al neoliberalismo y hacer retroceder a los gobiernos reaccionarios.



En el Ecuador los acontecimientos se dieron contra el acuerdo entre el gobierno y el Fondo Monetario Internacional (FMI), instrumento del imperialismo que se comprometía en dar al Ecuador un crédito por más de 200 millones de dólares a condición de que su gobierno de un paquete de medidas impopulares que permitan reducir el déficit fiscal. Y el Ecuador avance por el camino del neoliberalismo que según el diagnóstico de sus mentores imperialistas se encontraba rezagado, en comparación a sus vecinos de la región. Lenin Moreno esforzado servidor del imperialismo, anunció el Plan de Austeridad que incluía la eliminación del subsidio a los combustibles, que por más de 49 años se mantenía vigente. Medida que de cumplirse aparte del alza de costo de vida, obligaría al pueblo a pagar el préstamo y el saqueo de las arcas del Estado. Frente a esta nefasta acción, la respuesta de los ecuatorianos no se hizo esperar y a solo 2 horas del anuncio de las medidas las manifestaciones de repudio llenaron las calles de Quito y otras ciudades importantes. A las que se unió el movimiento campesino, que es fuerte y organizado, dándole a la lucha la unidad y fortaleza necesaria; gracias a su experiencia acumulada en jornadas anteriores con marchas a nivel nacional, tomas de ciudades y cercando la capital, que hicieron retroceder a gobiernos anteriores y

lograron la renuncia de uno de ellos. Hoy obligaron a Moreno dejar Quitó y luego anular la medida tomada.

Una semana después de lo ocurrido en el Ecuador, se remecía la niña de los ojos del imperialismo en América del Sur. La cuna del neoliberalismo en la región. Nos referimos a Chile cuyo presidente Sebastián Piñera, días antes se vanagloriaba de tener el país más adelantado, más rico y estable de la región, llamándolo incluso el oasis dentro del desorden del resto de América, sin pensar que la realidad le reventaría en la cara.

Para entender lo que pasa en Chile es necesario retroceder a los años 70 del siglo pasado, época en que el capitalismo se debatía de crisis en crisis y el demo liberalismo no era suficiente para seguir defendiendo sus intereses y saciar el voraz apetito del imperialismo y la gran burguesía. Era necesario el cambio, más si la humanidad ya había experimentado lo que es el socialismo y la fortaleza de los movimientos de liberación nacional. Es en este marco que aparecen los principales ideólogos y promotores del neoliberalismo: Friedrich, Augusto von Hayek y Milton Friedman; cuyas recetas económicas de este último serian aplicadas por primera vez y con gran entusiasmo por Ronald Reagan en los Estados Unidos, Margaret Thatcher en el Reino Unido y Augusto Pinochet en Chile. Luego vendría la Globalización del Neoliberalismo logrando su expansión y aplicación en todo el mundo, hecho que prosigue hasta nuestros días, a pesar de su fracaso. Atizado por la disputa entre los Estados Unidos superpotencia hegemónica única, con las potencias imperialistas, pero principalmente con China, disputa que se expresa en todos los campos: el militar, económico, político y tecnológico, que llevarán inexorablemente a un nuevo reparto del mundo.

Lo cierto es que, el neoliberalismo en Chile ha profundizado la desigualdad, entre los pocos grandes burgueses que concentran en sus manos toda la riqueza y el pueblo que sufre la precariedad y la miseria. En lo político como es costumbre en el capitalismo, los grandes burgueses se turnan en el poder, todos unidos hoy por la aplicación del neoliberalismo. En Chile este camino se inició durante la dictadura de Pinochet, que encargó su ejecución a los economistas formados por Milton Friedman en la universidad de Chicago, conocidos como los "Chicago Boys". Aplicación que continuo en los gobiernos supuestamente democráticos y de "izquierda" demostrando en la práctica, que son defensores de los planes diseñados por el imperialismo. Frente a los últimos acontecimientos con el descaro que los caracteriza, salen Lagos y Bachelet con lágrimas de cocodrilo, diciendo sentir profundo dolor por lo que pasa en su país. Lo que no dicen es que al igual que Pinochet son responsables de la situación actual, pues gobernaron sin hacer caso al clamor popular, cuyas protestas mandaron reprimir. Por tanto, son responsables de la precariedad y la miseria; donde la vida de los pobres no vale nada. Sino preguntemos a los jubilados que dejaron su vida trabajando en la mina, en la fábrica, a los profesores y funcionarios del Estado, a los campesinos y asalariados agrícolas, para no seguir enumerando otros sectores; sobre lo difícil que es hoy sobrevivir con pensiones que no cubren las más mínimas necesidades, teniendo que pagar las medicinas que tienen los precios más elevados de la región, y destinar el 30 % de lo que reciben para movilizarse, a lo que se suma el alto costo de los alquiler de las viviendas, de los alimentos, de la luz, el

gas, es triste ver a los niños y jóvenes que no tienen la posibilidad de recibir una buena educación, dado que solo los municipios de los barrios ricos se dan el lujo de impartirla. Recordar que la privatización de la educación generó el reclamo y la lucha de los estudiantes conocida como la marcha de los pingüinos; es más, la mayoría de los jóvenes no pueden estudiar en las universidades públicas que dé públicas no tienen nada por el elevado costo que hay que pagar.

Todas estas maldades del neoliberalismo contra el pueblo, que Pinochet se encargó de legalizar y normalizar al promulgar la Constitución que rige hasta hoy y los gobiernos que se turnan en el Palacio de la Moneda, juran defenderla y hacerla cumplir, sin tocarla ni con el pétalo de una rosa. De ahí, la consigna de luchar por una nueva constitución busca se restablezcan los derechos del pueblo conculcados por la constitución pinochetista, dentro de la mayor reaccionarización del Estado capitalista.

Para desenmascarar a los defensores del neoliberalismo veamos sus principales características:

- 1) Desregulación del comercio y las finanzas, tanto a nivel Nacional como Internacional**
- 2) la privatización de los servicios que eran brindados por el Estado.**
- 3) La pérdida por parte del estado de su compromiso de regular activamente las condiciones macroeconómicas, especialmente en lo referente al empleo.**
- 4) Brusca reducción en el gasto social.**
- 5) Reducción de los impuestos aplicado a las empresas y familias acomodadas.**
- 6) Ataque desde el gobierno y las empresas a los sindicatos, desplazando el poder a favor del capital y debilitando la capacidad de negociación de los trabajadores.**
- 7) Proliferación de los trabajos temporales sobre los trabajos fijos.**
- 8) Competencia desenfrenada entre las grandes empresas.**
- 9) Introducción de principios de mercado dentro de las grandes empresas, particularmente en lo referente a las remuneraciones de los trabajadores.**

Otro de los argumentos de los mentores de esta política es, que la iniciativa privada tiene mejores métodos tanto para explotar y modificar los procesos económicos, así los obreros "ganan" más y existirá un movimiento más elevado de capital.

Usan el concepto de libertad que lo aplican en favor de los empresarios, del libre mercado en general y en especial la del trabajo, buscando que los obreros trabajen más tiempo con el cuento que ganaran más, lo que no es cierto, solo aumenta las ganancias de los empresarios.

Hemos querido despanzurrar el neoliberalismo para entender el valor de la lucha de los pueblos en el mundo. Y del pueblo chileno en particular. Como se ve, el ADN del capitalismo es hacer más ricos a los ricos y más pobres a los pobres. De ahí, la lucha hoy se concentra en la defensa de sus derechos fundamentales que el neoliberalismo arrasa y condena al sufrimiento y la miseria al pueblo. A estas alturas la lección a sacar de esta experiencia es: solo la lucha de los que no tienen voz ni derechos remueve y estremece los cimientos del sistema capitalista, pero para llegar a buen puerto se tiene que resolver el problema vital que se expresa en la lucha, que es la falta de una verdadera dirección correcta esto impide se concretan los objetivos. Sin embargo, nos permite vislumbrar el futuro con optimismo, porque el proletariado y las masas en el fragor de la lucha por necesidad y casualidad histórica, generan su vanguardia y los dirigentes que resolverán los problemas no solo del momento sino de la revolución en Chile, como parte de la revolución Proletaria mundial. En el camino del cambio definitivo del sistema capitalista por el socialista. De no ser así, se darán los combates que serán utilizadas por revisionistas y oportunistas para atornillarse en el viejo Estado. Es bueno recordar que Chile tiene la experiencia de haber sido parte activa, en la disputa entre los Estados Unidos y la Unión Soviética durante la guerra fría. Se dijo que con Allende el pueblo había llegado al poder por la vía pacífica, con la posibilidad de mantenerlo sin cambiar el viejo Estado. Se ocultó que el imperialismo norteamericano no permitiría que el social imperialismo ruso lo reemplace en el dominio de un país clave para sus intereses en América Latina. Esta experiencia costó sangre, dolor y lágrimas, con heridas que hasta ahora no han cicatrizado.

Para concluir, queremos resaltar el papel de los jóvenes chilenos en la lucha, que sin pensarlo dos veces asumieron su papel histórico, poniéndose a la cabeza de las protestas populares que remecieron Chile. El detonante fue el aumento del precio del pasaje que movilizó de inmediato a los estudiantes secundarios contra esta medida, a la cual se fueron uniendo desde la burguesía nacional o clase media empobrecida, la pequeña burguesía, los trabajadores, mujeres y hombres de la ciudad y el campo. Sumando cientos de miles de indignadas contra el abismo social, descontento expresado en grandes movilizaciones que llegaron a reunir a más de 1.2 millones de personas en la plaza Italia (hoy plaza Dignidad) y sus alrededores. Como era de esperarse el gobierno recurrió a la represión y al toque de queda, entregando Santiago y otras ciudades de Chile a los militares y los carabineros. El balance de esta decisión es: muertos, heridos de bala y de perdigones disparados directamente a los ojos de los manifestantes, dejando cientos de mutilados y ciegos, más miles de detenidos, al estilo de la época más negra del pinochetismo. Esos actos criminales y despreciables pesan sobre la cabeza de Piñera, su consejo de ministros, las fuerzas armadas y policiales. Se equivocaron al creer que con la represión acabaría la lucha, pues se chocaron con un pueblo decidido a mantenerse firme en el combate, acorralando a un presidente que ensaya posturas. Primero pidió "perdón", luego cambió una parte de su gabinete, levantó el estado de emergencia y prometió reformas sociales, incluso una nueva constitución, cosa que el pueblo no cree y prosigue en su lucha.

José Carlos Mariátegui: "La juventud no es la esperanza del mañana. Es la acción de hoy o no es nada".